

Zeitschrift: Défis / proJURA

Herausgeber: proJURA

Band: 7 (2009)

Heft: 20: Le tourisme

Artikel: Une maison du tourisme à Saint-Ursanne

Autor: Boillat, Pierre

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-824004>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une maison du tourisme à Saint-Ursanne

Par Pierre Boillat

C'était l'ancienne maison des bûcherons, à l'entrée de Saint-Ursanne en venant du col des Rangiers. D'ici quelques mois, elle sera remplacée par une «Maison du Tourisme», fruit de l'enthousiasme de deux Jurassiens qui ont l'amour de leur pays dans le sang: Fred Lovis et Vincent Gigandet. La Maison du tourisme: un lieu d'accueil et de départ pour de nombreuses activités dans la région.

Les deux hommes ne sont pas des amateurs. Ils ont une solide expérience en matière de tourisme. Vincent Gigandet est propriétaire depuis de longues années de l'hôtel-restaurant et du camping de Tariche, sur les bords du Doubs. Il s'occupe du second et loue de premier. Fred Lovis exploite, lui, depuis une dizaine d'années, l'école de parapente de Jura Evasion, à Boécourt. L'enfant de Develier a enseigné le parapente au Chasseral, où il avait des clients jurassiens. Pourquoi ne pas les accueillir dans le Jura? Le pari lancé a réussi et toujours plus nombreux sont les mordus de ce sport qui lui font confiance. L'homme s'est aussi lancé dans une collaboration avec d'autres prestataires du tourisme jurassien, actifs dans la mise à disposition de chevaux, de trottinettes ou en encore de kayaks.

Le fruit d'une amitié

Il suffit de les connaître pour immédiatement constater que Vincent Gigandet et Fred Lovis partagent le même enthousiasme. Et ils n'ont certainement pas dû passer des jours en réflexion lorsque la maison des bûcherons de Saint-Ursanne a été à vendre: elle sera la maison du tourisme du Clos-du-Doubs. Fred Lovis souligne l'appui reçu du Service de l'Economie du canton, aussi bien pour ficeler le dossier que pour trouver le finan-



cement. Pas évident puisqu'il s'agit tout de même de 1,3 million de francs. Une société anonyme a été créée à cet effet sous le nom de Jura Evasion.

Lieu d'accueil et point de départ d'activités multiples: la Maison du Tourisme sera tout cela. Le bâtiment accueillera une salle de séminaire et une terrasse avec snack bar au bord du Doubs, ainsi que des sanitaires. Mais elle sera surtout un point de départ et d'arrivée d'excursions touristiques. Par exemple pour le kayak, le parapente, mais aussi des tours à vélo, y compris des vélos électriques. L'idée est de créer une offre touristique correspondant aux besoins de toutes les clientèles, qu'il s'agisse d'une famille, d'un groupe de contemporains, de cadres en séance de travail par exemple. Outre les hôtels de Saint-

Ursanne, des dortoirs sont d'ailleurs disponibles à quelques mètres, ainsi que l'hôtel de Tariche.

Swin golf

Jura Evasion vient encore de reprendre la gestion du Swin Golf de La Caquerelle. Son intention est d'aller plus loin en mettant quelques trous à disposition des golfeurs traditionnels deux ou trois jours par semaine, trouvant ainsi, en plus des Bois, un endroit pour pratiquer, à une plus petite échelle, leur sport favori. Jura Evasion entretient la meilleure des collaborations avec Jura Tourisme puisque cette institution participera naturellement à la promotion de la nouvelle Maison du Tourisme, dont le chantier avance à vive allure... ■

